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真實的關係（一） 

親愛的弟兄姊妹平安： 

        今天這個主題，其實也是延續我們之前的系列，我們會先把前面還沒有講完的部分先講完，然後再進入今天的主題。在前面的講道

中，我們在出埃及記 33 章看見了上帝的信實與公義，上帝的信實成為我們得救的確據，上帝的公義成為我們犯罪的警戒，然而我們在刑

罰中仍然看見上帝恩典的流露，看見我們的上帝仍然是那一位慈愛的天父。 

        在這個上帝赦免與恩典的過程中，我們看見義人禱告的力量，摩西用他的禱告成為以色列百姓的遮蓋與祝福。這邊我們再多說一點，

親愛的弟兄姐妹，我相信我們都希望也喜愛，在我們軟弱、犯罪跌倒的時候，有牧者、長執同工與教會的敬虔的弟兄姐妹，如同摩西一

樣，在上帝的面前為我們禱告，這也是上帝給我們極大的福氣。 

        確實，當我們的弟兄姐妹在挑戰與艱難裡面的時候，我們實在是為他們的靈命禱告。但是我們可以一起來思考一件事，當我們在為人

禱告的時候，在我們的代禱裡面，我們禱告最多的是哪個部分，我們是禱告他們的身體與生活的需要更多，還是禱告他們的靈命成長更

多？在我們的禱告裡面，往往更注重於身體與生活需要的滿足，而不是屬靈層面的滿足。我們之前有說到，摩西的禱告摸到了上帝的心

意，是因為他在禱告裡面表現出了愛上帝與愛人的原則，所以我自己也被提醒，在禱告的時候應該要更多的為弟兄姐妹的靈命、為他們跟

主的關係禱告，我相信當我們先注重與上帝的關係，我們所需要的必然都會受到保守。如同馬太福音 6:33，你們要先求他的國和他的義，

這些東西都要加給你們了。 

        我們可以好好問回想一下自己的禱告，如果教會裡面有人生病住院，我相信我們都會花很多時間為他們禱告。可是如果有人的靈命軟

弱，或是陷在罪裡無法脫離，我們又會用多少時間為他們的信仰能再次剛強，罪惡能再次得到拯救與赦免來禱告？還是我們不替他們禱告

不打緊，更是在私底下來議論或批評？ 

        親愛的弟兄姊妹，我們很常定人的罪，但很少用禱告去挽回人。定罪很容易，但是卻會讓人離開了信仰的團契，禱告挽回人很不簡

單，但卻能造就人，讓他們感受到教會在主裡面的愛。我們要記得，定人的罪很容易、用愛心說誠實話責備別人更容易，但是用愛在主裡

面替人禱告，用溫柔的心將他們輓回來，我相信，這是更討上帝喜悅的事情。摩西就是我們的榜樣，所以，當摩西開口向上帝禱告的時

候，上帝就和他說話，如同和朋友說話一樣。 

        在這第 11 節裡面還提到約書亞，當摩西回到營內處理事情的時候，約書亞就在布棚裡面，不離開半步。除了讓以色列百姓看到上帝

喜悅約書亞，並提高約書亞在以色列人民中的地位之外，同時，約書亞也是在上帝面前為摩西的服事禱告。若摩西是在上帝面前為以色列

人代求的人，那麼約書亞就是在上帝面前為摩西守望的人。 

        親愛的弟兄姊妹，教會要有服事的人，也要有為服事的人代禱守望的人，特別是教會的教牧團隊與團契首長，他們的服事需要大家用

禱告來相撐。大家還記得之前黃連星牧師來的時候曾經分享過，在他們的教會裡面，有許多弟兄姊妹一直在為他的服事禱告，特別是有一

位姐妹就直接在聖餐桌前跪下來禱告，為什麼黃連星牧師能為主作這麼好的工，在各地服事，宣講主的真理，有聖靈的工作隨著他，除了

他自己倒空讓上帝的靈充滿他以外，就是這一群忠心代禱的兄姐，讓他能奔跑不厭倦。 

        親愛的弟兄姊妹，我們是不是常常因為服事而感到疲憊？為什麼我們服事到一段時間就累了，特別是我們的長執、團契會長或幹部應

該有很深的體會，當然原因不會只有一個，但有一個重要的原因就是我們沒有彼此禱告守望。所以，當我們疲乏的時候，沒有禱告來托住

我們的疲乏，跌倒的時候，沒有禱告幫助我們重新站起來，我們軟弱的時候，找不到願意和我們一起負擔軟弱的人，在我們往前走的時

候，也沒有和我們一起負重前行的人，所以我們很容易因為這樣而失智或失望，但這不能怪弟兄姊妹，因為其他的弟兄姐妹也是同樣沒有

人替他們禱告守望，也在軟弱裡面。親愛的弟兄姊妹，我們如果希望教會能繼續往前走，長執與同工能更同心，牧者能更有力氣，服事能

更又熱情與果效，請我們要付上禱告的代價，不禱告絕對不會有效果，只要禱告上帝就動工。長執與同工也一樣要為我們每一位兄姊禱

告，因為我們的禱告會成為弟兄姊妹的祝福，如同摩西在上帝面前為以色列百姓代求一樣。求上帝加添恩典給我們，讓我們可以彼此用禱

告來守望，互相用行動來扶持。 
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        同時，我們也看見以色列人的真實悔改，因為他們的悔改，讓上帝願意重新讓他們回到約中，與祂重新建立關係。我們上次有說到，

悔改至少有兩方面。一個是心裡為罪憂傷，一個是用行動來離開罪惡。一個真實的悔改，不僅是心裡面對罪的憂愁，而且要有實際悔改的

行動，並不斷地持守，真的從罪裡面出來，而不是一直活在罪裡面。 

        我們有說過，對罪我們不能馬虎，一定要謹慎，因為我們的表現，會關係到上帝如何對待我們，我們的行動，會決定上帝願不願意繼

續跟我們同在。我們千萬不要以為上帝都知道，祂知道我的軟弱、知道我是不小心的，因為上帝是全知的，所以我們就不用認罪了，千萬

不要以為時間只要過了，上帝就赦免我了，就忘記我的罪，更加不要以為上帝有憐憫、有慈愛，所以祂不忍心刑罰祂的百姓。這個觀念絕

對是錯的，只要沒有處理罪，罪就沒有過去，只要我們沒有在主面前認罪，在上帝面前，罪永遠都在，只要我們沒有認罪悔改，永遠沒有

耶穌基督的寶血做我們犯罪的遮蓋。 

         我們上次也有提到，我們基督徒本來應該有上帝賜給我們的豐盛生命，可是在現實生活中，我們卻常常活得非常軟弱，其中一個重

要的原因就是我們沒有面對我們的罪。對於基督徒來說，最可怕的不是我們又犯了罪，而是我們犯了罪以後沒有力量從罪裡面出來，在上

帝面前重新開始，但是聖經告訴我們，我們靠著主的恩典，可以來到祂的面前，認罪悔改，重新開始。 

        親愛的弟兄姊妹，我們都知道世人都犯了罪，所以我們需要耶穌，我們也會常用這句話來跟那些未信的朋友說，要他們悔改信耶穌。

但是我們不要忘記，聖經是在對誰說的？是對以色列人說的、是在對教會說的，所以不只未信的朋友需要耶穌，不只他們需要悔改信耶

穌，其實對基督徒來說，我們裡面最大的需要其實一樣是耶穌，我們也一樣需要悔改信耶穌，我們只要沒有好好面對我們的罪與軟弱，都

是對耶穌基督救恩的懷疑，相反的，我們每一次真實的在主面前的認罪、悔改與立志都是在表達對主的信心，都是在表達對上帝信實確

信，都是在選擇順服聖靈的帶領，都是在與主建立真實的關係。 

        親愛的弟兄姊妹，當我們每一次真實的來到主面前，告訴祂我們的軟弱，將我們所犯的罪放在祂面前，求祂幫助與赦免的時候，我們

就是在高舉基督的十字架，相信耶穌基督罪得赦免的恩典，就是在說我們相信主可以擔當我們的軟弱與罪過，滿足我們一切的需要，所以

當我們好好面對自己的罪的時候，就是在真實的告白我們的信仰。 

        當我們認真的在主面前面對我們自己的生命的時候，會不斷擴張我們對主的認識，然後我們就會發現我們對主的認識是如此的有限，

永遠都不夠，然後我們就會更努力的追求，如同保羅在腓立比書 3:12 說，這不是說我已經得著了，已經完全了；我乃是竭力追求，或者

可以得著基督耶穌所以得著我的。 

        親愛的弟兄姊妹，每個禮拜我們都來做禮拜，聚集來朝見上帝，但是我們是不是有在每次的禮拜中都跟主相遇，我們是不是有在每次

的聚會中都跟主有親密的連結？我們跟主的關係到底真不真實？我們是否有真把上帝當成上帝來敬拜祂、到底基督是不是我們的一切、我

們有那麼多的敬拜、那麼多的讚美、禱告、那麼多的讀經，但基督到底有沒有進到我們的心裡，進到我們的生活、進入我們的事奉裡面？ 

        親愛的弟兄姊妹，我不知道我們每次讀聖經的時候會不會有一種不甘願或不滿足，明明上帝給我們的是剛強、仁愛和謹守的心，但是

為什麼我們的心還是這麼軟弱？明明耶穌基督在我們生命裡面是這麼豐富，但是為什麼我們的生命還是這麼缺乏？明明聖經裡面有這麼多

的信仰前輩活出得勝的榜樣，但是為什麼我們活不出來？ 

        我們都應該有這樣的不甘願，我們真的要不甘願為什麼聖經講的是在這裡，但是為什麼我現在卻是在這裡，讓這種不甘願去催逼我們

追求主，讓我們的生命能不斷的提升。親愛的弟兄姊妹，我們要讓耶穌基督真的進入我們心裡，進入我們的家庭，進入我們的服事，讓基

督跟我們生活的每個部分都發生關係。不管我們過去浪費了多少時間，但只要我們願意，每一個時刻都是我們可以被主赦免、被主更新，

與主一起重新開始的現在。願我們都能好好面對自己的軟弱，追求與主有真實的關係，願我們的生命都被主來恢復，讓我們能得著主要讓

我們得著的。 


